

DUDA RAZONABLE

CARLOS
PUIG

@puigcarlos

CdMx y las
consecuencias
de 2021

En las elecciones legislativas y de renovación de alcaldías de 2021 en CdMx, los partidos que constituyen hoy el frente opositor (PAN, PRI, PRD) ganaron 45 por ciento de los votos; si le aumentamos a Movimiento Ciudadano, 48.

Morena y sus aliados del día de hoy, PT y Verde, ganaron 43 por ciento del voto; si le aumentamos partiditos que jugaban con el partido en el poder como el PES o Fuerza por México, juntaron 47 por ciento.

El resultado tuvo un impacto político múltiple. Después de 25 años dominada por la izquierda partidista (PRD/Morena), los votantes dieron un triunfo, pírrico pero triunfo, a la oposición. Dentro de Morena fue un golpe para Claudia Sheinbaum, desde entonces la favorita del morenismo para reemplazar a Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional.

Sheinbaum y su equipo señalaron a Ricardo Monreal como responsable de la derrota en la alcaldía Cuauhtémoc, lo que hizo que el Presiden-

te lo mandara a la congeladora dos años. Sheinbaum ajustó algunas estrategias y piezas de su equipo cercano. Y de alguna manera, dados los análisis de aquella votación, es que Omar García Harfuch comenzó a ser una posibilidad para sustituirla en la Jefatura de Gobierno.

El resultado en CdMx dio un poco de oxígeno a la oposición que se había acostumbrado a perder elecciones desde 2018. Además era la capital, donde López Obrador había iniciado en serio el camino que lo tenía en la Presidencia. Los partidos vieron por primera vez en años la oportunidad de arrebatárle algo a Morena y sí, el nombre de Xóchitl Gálvez comenzó a sonar y a crecer en las encuestas.

Hasta la mitad de este año todo indicaba que con la senadora de candidata, la

oposición podría dar un golpe simbólico importante a la 4T y su proyecto. Tanto así que ya no sucedió.

El crecimiento de Xóchitl hizo que empezara a escuchar sugerencias de que fuera por *la grande*, que podía. En marzo y abril la

hoy candidata a la Presidencia argumentaba que para qué se la jugaba a una probabilidad más remota si la ciudad realmente podía ser ganada.

Pero al final fue por la presidencial.

Hoy el frente y sus candidatos a la capital parecen débiles frente a García Harfuch y el camino de Gálvez de aquí a la elección no será nada sencillo. Cosas que se empezaron a fraguar en 2021. —

El frente y sus aspirantes
parecen débiles frente a
García Harfuch